



高岡市立横田小学校

第5学年便り 12月号

2学期も残すところ1か月となりました。8月から取り組んできた学習をまとめる月です。計算や漢字等の基礎的な学習の定着を確認するとともに、2学期の学習を振り返りながら、3学期や最高学年に向けて、さらに成長していけるよう取り組んでいきたいと思ひます。ご家庭でも、よりよい学習習慣や生活習慣が身に付くよう、ご協力をお願いします。

われら横田守り隊！～自分たちにできること～

総合的な学習の時間では、「非常階段をきれいにして、みんなが安全に避難できるようにしたい」と活動する子、全校にアンケート調査を行い、各家庭の防災意識の現状や課題を捉え、「家庭にも消火器の大切さを呼びかけなければ！」と考える子など、活発に学習に取り組んでいます。



総合的な学習の時間は、教科書がない教科。自分たちで考え、活動し、評価し、改善していくことを繰り返しながら、自分たちの学びをマネジメントしていています。

書初めの用意について

書初の練習を始めますので、以下の物の準備をお願いします。

【持ち物】

- 1 筆（書初用のだるま筆・小筆）
- 2 墨池 1・2は空き箱などにまとめて入れる
- 3 墨汁
- 4 ぶんちん
- 5 書初用下敷き
- 6 ビニル袋（筆や紙を持ち帰るため）
- 7 書初用敷物（ビニルシート）
- 8 作品置き(右図参照)

毎回持ち帰ります

【作品置きの作り方】

- ・新聞紙をつないで、横30cm、縦120cmの大きさのものを、5枚作ってください。

120cm

30cm



☆ 手本と練習用紙は、学校で用意します。

☆ 筆は学校では洗いません。書初の練習にしっかりと取り組めるよう、ご家庭で筆を洗って持たせてください。また、なかなか墨が落ちにくい場合は、ぬるま湯にしばらくつけて墨を落としてください。

☆ 墨汁が十分にあるか確認し、ない場合は補充してください。

12月4日(月)までに準備をお願いします。

○クリエイティブ・たかおかについて

12月17日(日)から1月14日(日)まで、高岡市美術館にて「クリエイティブ・たかおか」が開催されます。市内の各小学生の書写、図画工作、家庭科の作品を展示します。本校からの出展作品もあります。また、中学校、特別支援学校、大学生の作品も同時展示されます。

思いをとどけた学習発表会

〈児童作文から〉

- ・夏休み前から練習していて、本番は楽しく合唱や合奏をすることができました。家でリコーダーを練習していると、お母さんがアドバイスをしてくれました。感謝の思いでいっぱいです。6年生になっても、思いが伝わる演技がしたいです。
- ・学習発表会に向けて、今まで頑張ってきたことがたくさんあるなと思いました。みんなで合奏を合わせるのが楽しみで、早くできるようになろうとたくさん練習しました。また、休み時間も集まって練習し、とにかく楽器をさわることが楽しかったです。もう終わってしまったけど、私たちの思い出には、いつまでも残るんだなと思いました。
- ・日頃の感謝の思いを伝えようと、全力で合唱、合奏をとどけました。思いがとどいていたらいいなと思いました。これからも感謝の気持ちを忘れないようにしようと思いました。
- ・音の強弱やテンポに気をつけて合唱、合奏をすることができました。使っていた楽器には「今までありがとう」と感謝しています。呼びかけでは、感謝の気持ちをこめて言葉を言うことができました。
- ・「とどけよう感謝の心 つなげようみんなのWA」を思い浮かべながら、練習も本番も取り組むことができました。休み時間にみんなでする練習が楽しく、本番で練習の成果がだせてうれしかったです。
- ・合唱や合奏で、人に気持ちをとどけるということを学びました。夏休み前から、みんなで力を合わせてやり続けた結果、本番ではすごい演奏ができてよかったです。楽器が難しくてやりたくなくなった時もあったけど、あきらめずにやってよかったです。
- ・緊張してうまくいか心配だったけど、本番では保護者の方の中に泣いている人がいて、夏休み前から一生懸命やってきたかいがあったなと思いました。
- ・合唱ではみんなで大きく、きれいな声で歌えたと思います。練習では伴奏が止まると声が小さくなり不安な感じがしたけど、本番では止まったところをみんなでカバーすることができていたと思います。みんなが一つになったような気がして、楽しく歌うことができました。合奏ではみんなで指揮をよく見ながら、心一つにできたと思います。今回の学習発表会を終えて、みんなの心が一つになったら、すごくよいものになると知りました。6年生になったら学校のまとめ役として、みんなの心一つにできるといいなと思いました。

〈保護者の感想〉

- ・コロナの影響で行事の中止など学校に行く機会も減っていたので、今日の学習発表会をとても楽しみにしていました。子供のがんばりの成果を見られることができて、本当によかったです。つい、この前入学したような感覚でいたのに、入場してきた時、あまりに大きく立派なお兄さんお姉さんに成長した皆の姿を見て驚きました。そして合唱、合奏を奏でる姿に感動しました。素晴らしい演奏をありがとうございました。
- ・夏休みに家で練習している姿を見ていたので、発表会での合唱や合奏がとても上手で、感動しました。学校でもみんなで声を掛け合い、たくさん練習してきた様子が分かりました。これからも、クラスのみんなで力を合わせながら成長して行ってほしいです。
- ・楽しみにしていた5年生の合奏と合唱。子供たちの優しい歌声と演奏に感動しました。どちらもとても心がこもっていて、ウルっときました。毎日、日々努力してここまできれいな声が出せているんだなと感慨深い気持ちになりました。
- ・夏頃から自宅や学校で一生懸命練習をしてきた成果が実り、それぞれのパートが重なって奏でる音や歌声から感謝の気持ちが伝わってきて、とても感動しました。
- ・コロナ禍でも親が参観できる形となり、うれしく思います。親子共々、成長を感じられる大切な行事だと思います。子供たちの一生懸命な様子が伝わってきて、とてもよかったです。